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Порядка 

180  
человек

планируется привлечь 
к образовательным сессиям 
программы «Нужное дело» 
для тех, кто планирует открыть 
свой бизнес

Пилотный проект стартует 
в текущем году на севере 
Свердловской области – 
в Краснотурьинске, Серове 
и Качканаре. Решение принято 
на заседании правительства 
региона. Новая мера поддержки 
направлена на решение задач 
нацпроекта «Малое и среднее 
предпринимательство», цель 
которого – поддержать бизнес 
на всех этапах его развития.

70 миллионов 
рублей 

направлены по решению 
регионального правительства 
на проект реконструкции 
очистных сооружений 
в Среднеуральске

Средства выделены в рамках 
программы комплексного 
развития систем коммунальной 
инфраструктуры муниципальных 
образований. Объект спроектирован 
с запасом мощности, оборудование 
позволит проводить обработку 
до 15 тысяч кубометров сточных вод 
в сутки. 

Строительно-монтажные 
работы начнутся после получения 
государственной экспертизы. 

За труд, талант и личное мужество 
Евгений Куйвашев вручил государственные награды выдающимся свердловчанам 

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ 
вручил выдающимся 
свердловчанам государственные 
награды федерального 
и регионального значения. 
В числе награждаемых – лидеры 
аграрной и строительной 
отраслей, муниципального 
управления, а также 
металлурги, промышленники, 
строители, медики, педагоги, 
деятели спорта и науки.   

«Каждый раз, вручая ураль-
цам награды федерального и 
регионального значения, я ис-
пытываю огромную гордость за 
своих земляков. Искренне раду-
юсь тому, что заслуги свердлов-
чан получают высокую оцен-
ку и общественное признание. 
Вы представляете разные горо-
да, разные профессии, разные 
сферы деятельности. Но есть то, 
что всех вас объединяет: умение 
трудиться на совесть, желание 

приносить пользу своей стра-
не, укреплять ее суверенитет и 
лидерские позиции, делать мир 
вокруг лучше, безопаснее, спра-
ведливее и добрее», – сказал 
 Евгений  Куйвашев.

Государственные награды 
и знаки отличия Свердловской 
области, убежден глава регио-
на, дают возможность поблаго-
дарить представителей различ-
ных профессий за многолет-
нюю продуктивную работу, та-

лант и яркий пример добросо-
вестности, личного мужества и 
любви к Родине. 

Среди награжденных зна-
ком отличия Свердловской об-
ласти «За заслуги перед Сверд-
ловской областью» третьей сте-
пени заместитель директора по 
научной и инновационной дея-
тельности Института новых ме-
таллов и технологий Уральско-
го федерального университета 
имени Б.Н. Ельцина Фёдор Ка-

пустин. За более чем 40 лет на-
учной деятельности профессор 
обучил свыше 5 тысяч студентов 
и лично подготовил более сот-
ни технологов-строителей, сре-
ди которых есть кандидаты тех-
нических наук, руководители 
предприятий и ведущие экспер-
ты отрасли. 

Список награжденных 
смотрите на сайте  
облгазета.рф

Вчера свои двери открыла новая десятиэтажная 

поликлиника в Академическом районе уральской 

столицы. С долгожданным запуском объекта 

медработников и пациентов поздравили губернатор 

Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ, а также 

в режиме видео-конференц-связи – заместитель 

председателя Правительства РФ Татьяна ГОЛИКОВА 

и министр здравоохранения РФ Михаил МУРАШКО.

Новые высоты 
уральской медицины 
Евгений Куйвашев, Татьяна Голикова и Михаил Мурашко открыли поликлинику  

в самом молодом районе Екатеринбурга
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35 депутатов 
выбирают 
в Свердловской 
области 

7 и 8 сентября в Свердловской 
области пройдут выборы 
в пяти муниципалитетах. 
Свердловчанам предстоит 
избрать 35 депутатов 
местного уровня. На всех 
кампаниях применяется 
форма дистанционного 
электронного голосования 
(ДЭГ). За ходом голосования 
будут следить специально 
подготовленные 
представители Центра 
общественного наблюдения.

В 2024 году в Свердловской 
области не проходят 
избирательные кампании 
областного или федерального 
уровня. В ходе двухдневного 
голосования, 7 и 8 сентября, 
избиратели Верхотурья и Верхней 
Туры выберут по 16 депутатов 
местных дум. Кроме того, 
еще в трех муниципалитетах 
Свердловской области 
пройдут дополнительные 
выборы. Так, в МО Алапаевское 
пройдут довыборы одного 
народного представителя 
по избирательному округу №2, 
в Кушве доизберут депутата в 
округе №10, а в Артях своего 
представителя должен получить 
округ №1. В общей сложности 
в эти выходные предстоит 
выбрать 35 депутатов. 

По данным областной 
Избирательной комиссии, 
в муниципалитетах будет 
задействовано 32 избирательных 
участка. Общее число 
избирателей – 22 093 (по данным 
на 1.07.2024). 

Центр общественного 
наблюдения, руководствуясь 
принципом, что не бывает 
«маленьких» выборов – важны 
все, поскольку это волеизъявление 
людей, направляет 
на избирательные участки 
76 общественных наблюдателей.

Об организации 
общественного наблюдения 
на выборах сопредседатель ЦОН, 
председатель Общественной 
палаты региона Александр Левин 
доложил губернатору Евгению 
Куйвашеву.

– Деятельность Центра 
общественного наблюдения 
позволяет минимизировать 
конфликтные ситуации, 
укрепить доверие граждан, 
обеспечить легитимность 
выборных кампаний. Уверен, 
что и в этом году Центр 
общественного наблюдения 
будет работать столь же 
эффективно и ответственно, – 
сказал Евгений Куйвашев.

Отметим, что на всех пяти 
выборных кампаниях будет 
применено ДЭГ. Для того, чтобы 
принять участие в голосовании 
в такой форме, необходимо 
было до 3 сентября подать 
соответствующее заявление 
на портале «Госуслуги».

По данным избирательной 
комиссии Свердловской области, 
всего принято 1 798 заявлений 
для участия в ДЭГ. Это порядка 8% 
к числу избирателей. 

Михаил БАТУРИН

Семейные ценности
Евгений Куйвашев дал ряд поручений по усовершенствованию системы поддержки 

свердловских семей с детьми

Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ 
поставил задачу перед 
свердловским правительством 
продолжить работу 
по развитию системы 
поддержки семей, в частности, 
многодетных. Ряд поручений 
дан вчера в ходе заседания 
правительства, на котором был 
заслушан ежегодный доклад 
заместителя губернатора Павла 
КРЕКОВА о положении семьи 
и детей в Свердловской области 
по итогам прошлого года.

«Вопросы демографии, се-
мейной политики, повыше-
ния уровня благополучия семей 
с детьми являются ключевыми 
направлениями государствен-
ной политики. Президентом Рос-
сии даны поручения по поддерж-
ке семей, защите семейных цен-
ностей, материнства и детства. В 
Свердловской области выстрое-
на системная работа по выполне-
нию этих поручений, мы строим 
и модернизируем детские сады и 
школы, повышаем доступность 
медицинской и социальной по-
мощи, создаем условия для заня-
тий спортом и творчеством, уде-
ляем большое внимание патри-
отической и воспитательной ра-
боте с детьми и молодежью. Тем 
не менее есть ряд направлений, 
которые требуют доработки, бо-
лее продуктивного межведом-
ственного взаимодействия», – 
сказал Евгений Куйвашев.

Заместитель губернатора Па-
вел Креков в ходе доклада отме-
тил, что благодаря развитой си-
стеме мер поддержки число мно-
годетных семей в регионе за по-
следние 11 лет выросло в 2,5 раза. 
Сегодня на Урале проживает 
69 тысяч таких семей, в которых 
воспитывается 229 тысяч детей. 
Среди мер поддержки – выплата 
ежемесячной денежной премии 
в связи с рождением третьего ре-
бенка или последующих детей, 
предоставление в собственность 

бесплатных земельных участков 
или компенсации за них, выда-
ча областного материнского ка-
питала. В 2023 году Свердловская 
область присоединилась к пи-
лотному проекту по созданию се-
мейных многофункциональных 
центров.

Павел Креков обратил вни-
мание на положительные тен-
денции в сфере улучшения жи-
лищных условий. По данным 
Свердловскстата, количество се-
мей, нуждающихся в жилье, с 
2019 года сократилось на 15%. 
Евгений Куйвашев поручил ми-
нистерству строительства и раз-
вития инфраструктуры и мини-
стерству по управлению госиму-
ществом продолжить работу по 
созданию условий для обеспече-
ния доступности жилья для се-
мей с детьми .

В сфере здравоохранения 
Павел Креков отметил, что для 
всех свердловчан обеспечен со-
временной доступ к медицин-
ской помощи, развивается си-
стема оказания специализиро-
ванной помощи бесплодным су-
пружеским парам. Глава регио-
на поставил перед областным 
минздравом задачу по продол-
жению работы по дальнейшему 
совершенствованию неонаталь-
ного и пренатального скринин-
гов для своевременного выяв-
ления наследственных заболе-
ваний, ранней медико-социаль-
ной помощи детям с отклонени-
ями в развитии здоровья. Кро-
ме того, Евгений Куйвашев пору-
чил осуществлять внедрение но-
вых технологий немедикамен-
тозного лечения и профилак-
тики заболеваний в загородных 

оздоровительных организациях 
Свердловской области.

В прошлом году на высоком 
уровне сохранился охват школь-
ников горячим питанием в об-
разовательных учреждениях, 
добавил заместитель губернато-
ра, – на уровне почти 95%. Укре-
пляется материально-техниче-
ская база пищеблоков, совер-
шенствуются технологические 
процессы. По поручению Евге-
ния Куйвашева эта работа будет 
продолжена. Также губернатор 
поручил минАПК и министер-
ству образования и молодежной 
политики продолжить подго-
товку квалифицированных ка-
дров со специальными знания-
ми технологии приготовления 
блюд для детского и диетическо-
го питания.

све.рф

Губернатор Евгений Куйвашев уделяет вопросам развития института многодетных семей особое внимание
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Новые высоты уральской медицины 
 Å Начало на стр. I

«Сегодня в самом молодом, 
перспективном, энергичном и 
динамично развивающемся рай-
оне Екатеринбурга открывает-
ся самая большая и современ-
ная поликлиника. Это крупней-
ший проект по развитию ин-
фраструктуры первичного зве-
на здравоохранения, который 
мы смогли реализовать благода-
ря федеральной поддержке. Но-
вая поликлиника – это еще один 
шаг в развитии инфраструкту-
ры здравоохранения, которая не-
обходима для создания иннова-
ционного медицинского класте-
ра», – сказал Евгений Куйвашев.

Глава региона отметил, что за 
последние три года в Свердлов-
ской области отремонтированы 
более 200 медицинских учреж-

дений, установлены свыше 80 
фельдшерско-акушерских пунк-
тов и зданий общих врачебных 
практик, закуплены 775 автомо-
билей  скорой медицинской по-
мощи и около семи тысяч еди-
ниц современного медицинско-
го оборудования. В ближайших 
планах – завершение строитель-
ства восьми поликлиник, как дет-
ских, так и взрослых, в разных го-
родах и селах Свердловской об-
ласти. Также продолжится мо-
дернизация действующих мед-
учреждений.

«У вас область большая, по-
требность в обновлении объек-
тов существует. И, конечно, то, 
что Президент страны принял 
[такое] решение, что мы все вме-
сте продолжаем программу мо-
дернизации первичного звена, 
очень важно. И мы с вами долж-

ны заблаговременно подгото-
виться. Первый этап, как вы пом-
ните, завершаем 2025 годом, a 
второй этап модернизации пер-
вичного звена у нас начинает-
ся внутри нацпроекта «Продол-
жительная и активная жизнь» с 
2026 года. И очень важно, чтобы 
мы сейчас приоритизировали те 
объекты, которые нужны, востре-
бованы, которые связаны с разви-
тием соответствующих населен-
ных пунктов не только Свердлов-
ской области, но и всех других ре-
гионов», – отметила Татьяна Го-
ликова.

Открытие взрослой поли-
клиники в новом быстрорасту-
щем районе Екатеринбурга стало 
возможным благодаря механиз-
мам инфраструктурного меню 
и национальному проекту «Жи-
лье и городская среда», иниции-

рованному Президентом России 
Владимиром Путиным. Мощ-
ность нового подразделения 
больницы составляет 1,2 тысячи 
посещений в смену: взрослое по-
ликлиническое отделение – 980 
посещений в смену, женская кон-
сультация – 150, травматологиче-
ский пункт – 70.

«Красавица-поликлиника – 
это не только уникальный меди-
цинский объект. Архитектура, со-
временный дизайн заслужива-
ют уважения, и на презентации 
это видно», – подчеркнул Миха-
ил Мурашко.

Поликлиника оснащена но-
вейшей цифровой медицинской 
техникой.  В рабочих кабинетах  
компьютеры, подключенные к 
единой медицинской информа-
ционно-аналитической системе.

све.рф 
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Фестиваль грации
Средний Урал примет Кубок России и международные 

соревнования по художественной гимнастике 

Данил ПАЛИВОДА

С 11 по 20 сентября 
в Екатеринбурге 
состоятся Кубок России 
и международные 
соревнования 
по художественной 
гимнастике. В Центре 
художественной 
и эстетической гимнастики 
в микрорайоне Солнечном 
соберутся сильнейшие 
представительницы  
этого вида спорта.

Столица Урала уже не в пер
вый раз получает шанс прове
сти соревнования такого мас
штаба. В прошлом сентябре Ку
бок России уже проходил в Ека
теринбурге, во Всероссийской 
федерации художественной 
гимнастики остались крайне 
довольны тем, как город спра
вился с приемом сильнейших 
гимнасток страны, и в этом го
ду турнир вновь пройдет на 
Урале.

– На наши соревнования 
приедут дети со всей России. 
У нас великолепные трене
ры, которые готовят детей, что
бы быть лидерами в этом ви
де спорта. Мы будем всегда ра
ботать, чтобы художественная 
гимнастика в России была пре
красной, творческой, чтобы она 
была очень доступной и попу
лярной. Чтобы все наши дети: 
и девочки, и мальчики, и пары, 
выступающие в парных упраж
нениях, могли показать красоту 
художественной гимнастики, – 
отметила президент Всероссий
ской федерации художествен
ной гимнастики, главный тре

нер сборной команды России 
Ирина Винер.

Турниром и организацией в 
прошлом году осталась доволь
на и сильнейшая на сегодняш
ний день гимнастка страны Ла-
ла Крамаренко, которая завоева
ла целую россыпь наград сорев
нований.

– Спасибо всем организа
торам. Нас прекрасно встрети
ли, отличный город, отличный 
Центр, где есть все условия для 
того, чтобы тренироваться и со
вершенствоваться, – сказала Ла
ла Крамаренко после своего вы
ступления в Екатеринбурге.

Как и в прошлом году, в 
рамках Кубка России пройдут 
и международные соревнова
ния, в которых примут участие 
спорт сменки России, Киргизии, 
Таиланда, Армении, Словении, 
США, Италии, Сирии и других 
стран. Более 600 гимнасток вый
дут на ковры Центра художе
ственной и эстетической гимна
стики.

– Ежегодно в начале учебно
го и спортивного года школы 
региона открывают двери для 
огромного количества юных 
гимнасток, число которых с каж
дым годом увеличивается. Мы 
по праву гордимся нашим Цен
тром художественной и эсте
тической гимнастики, который 
уже традиционно на своих ков
рах принимает лучших гимна
стов, демонстрирующих высо
чайший уровень своего мастер
ства, – отметил министр фи
зической культуры и спорта 
Свердловской области Леонид 
Рапопорт.

Программа турнира об
ширная. В соревнованиях при

мут участие как юниорки, так 
и сеньорки во всех традицион
ных видах программы. Кроме 
того, в дни соревнований зри
тели смогут увидеть состязания 
юниоров и мужчин в упражне
ниях с гимнастической палкой, 
гимнастическими кольцами, 
скакалкой и булавами, а также в 
многоборье.

Отдельной «фишкой» сорев
нований станет красочный га
лаконцерт звезд мировой худо
жественной гимнастики, в про
шлом году он вызвал у зрителей 
настоящий восторг. Концерт со
стоится 14 сентября в 17:00. С 
подробной программой турни
ра можно ознакомиться на сай
те Всероссийской федерации 
художественной гимнастики, 
а билеты приобрести на сайте 
kassir.ru.

Напомним, губернатор 
 Евгений Куйвашев дал старт ра
боте крупнейшего на Урале и в 
Сибири Центра художествен
ной и эстетической гимнасти
ки в микрорайоне Солнечном 
в январе прошлого года. Центр 
стал одним из ключевых объ
ектов Международного фести
валя университетского спорта в 
августе, а после завершения ста
тусных состязаний в режиме на
следия является тренировочной 
площадкой для воспитанниц 
областной спортивной школы 
по художественной гимнасти
ке. Создание условий для заня
тий спортом соответствует за
дачам проекта «Спорт – норма 
жизни» национального проекта 
«Демография», инициирован
ного Президентом России Вла-
димиром Путиным.

Кубок России является одним из главных стартов сезона для отечественных гимнасток
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В Казани стартует второй этап 
«Кубка легенд»
Сегодня, 6 сентября, в Казани начнутся матчи второго круга 
группового этапа женского «Кубка легенд» по волейболу. 
В них примет участие и «Уралочка».

Матчи первого круга команды группы «А» проходили 
в Екатеринбурге с 26 по 28 августа, после трех игр свердловская 
«Уралочка-НТМК» набрала одно очко и занимает последнее, 
четвертое, место в группе. Первое место в группе «А» занимает 
«Динамо-Ак Барс», коллектив из Казани практически обеспечил 
себе выход в Финал четырех, набрав девять очков. На втором месте 
с четырьмя очками расположилось московское «Динамо», на третьем 
месте – челябинское «Динамо-Метар», в активе которого также 
четыре очка. 

Первую игру второго круга свердловчанки проведут сегодня 
против московского «Динамо», игра начнется в 18:00 по уральскому 
времени. Далее «Уралочке» предстоят поединки против «Динамо-
Метара» и «Динамо-Ак Барса», 7 и 8 сентября соответственно. 

Параллельно сегодня в Санкт-Петербурге матчи второго круга 
начнут играть команды группы «Б». По итогам первого круга, игры 
которого проходили в Калининграде с 27 по 29 августа, первое место 
занимает калининградский «Локомотив», набравший семь очков, 
на втором месте – саратовский «Протон» с четырьмя очками, третье 
место занимает «Тулица» из Тульской области, также набравшая 
четыре очка, последнее место в группе занимает «Ленинградка» 
из Санкт-Петербурга.

В Финал четырех турнира выйдут команды, занявшие первое 
и второе места в своих группах.

Данил БОЯРСКИЙ

«СКА-Уральский Трубник» 
досрочно вышел в плей-офф 
Кубка России

Первоуральский «СКА-Уральский Трубник» добыл себе путевку 
во второй этап Кубка России. Разгромив вчера кировскую «Родину» 
со счетом 8:1, «шайтаны» за тур до конца группового этапа 
обеспечили себе место в четверке сильнейших команд в западной 
группе, дающее право на выход в плей-офф. 

В последних сезонах «СКА-Уральский Трубник» не попадал в плей-
офф, хотя руководство регулярно ставило перед командой такую 
задачу. В этом сезоне первоуральцы стартовали в турнире очень мощно, 
обыграв казанское «Ак Барс-Динамо» (10:4) и «Мурман» (6:1), а также 
сыграв вничью с одной из сильнейших команд страны – московским 
«Динамо» (4:4).

После этого «Трубник» уступил хозяевам турнира, ульяновской 
«Волге», – 3:7. Однако это поражение не выбило первоуральцев 
из колеи, в матче с «Родиной» «Трубник» изрядно покуражился 
и одержал победу со счетом 8:1.

Этот успех позволил «Трубнику» обойти «Волгу» и «Ак Барс-Динамо», 
набрав десять очков. Несмотря на то, что первоуральцам предстоит еще 
игра со «Стартом», «Трубник» уже обеспечил себе место в плей-офф – 
ниже четвертой строчки он уже не опустится.

Данил ПАЛИВОДА

«СКА-Уральский Трубник» сыграет в плей-офф Кубка России
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«Автомобилист» – 
«Царь горы»
«Шоферы» втрое уступили по броскам, но вырвали победу у «Трактора» в «уральском дерби»

Данил ПАЛИВОДА

Хоккейный клуб 
«Автомобилист» стартовал 
с победы в первом матче 
регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной 
лиги. «Шоферы» на своем льду 
одержали победу в «уральском 
дерби», которое носит 
название «Царь горы», одолев 
челябинский «Трактор» – 3:2.

Так получилось, что волею 
календаря открывать сезон «Ав-
томобилисту» пришлось с од-
ним из самых принципиальных 
соперников – соседями из Че-
лябинска. С «Трактором» в этом 
сезоне «шоферы» встретятся 
шесть раз – это самый частый оп-
понент екатеринбуржцев.

«Уральское дерби» в прошлом 
сезоне окрестили как «Царь го-
ры» – для принципиальных мат-
чей даже изготавливали специ-
альную форму с символикой дер-
би. Всё это продолжилось и в но-
вом сезоне, и первое дерби полу-
чилось по-настоящему жарким.

Еще за несколько дней до 
матча было известно, что «Авто-
мобилист» продал все билеты на 
предстоящую игру, в том числе 
огромный десант болельщиков 
приехал и из Челябинска. Атмо-
сфера в «Уральце» была фанта-
стической, а хоккеисты порадо-
вали собравшихся зрителей яр-
кой игрой.

«Трактор» активнее начал 
матч, много атаковал, но голки-
пер «Автомобилиста» Евгений 
Аликин был на высоте. А «шо-
феры» воспользовались прак-
тически первым своим шан-
сом: екатеринбуржцы наказали 
«Трактор» за удаление, и Брендэн 
Лайпсик забросил первую шайбу 
«Автомобилиста» в сезоне и де-
бютную для себя в составе новой 
команды. Порадоваться хозяева 
не успели: уже буквально через 

минуту челябинцы с помощью 
рикошета затолкали шайбу в во-
рота Аликина и сравняли счет.

Ключевым стал второй пери-
од, в котором у «Автомобилиста» 
было много удалений, но при 
этом «шоферы» даже умудри-
лись забросить в меньшинстве: 
Кертис Волк и Степан Хрипунов 
убежали в контратаку, и послед-
ний переправил отличную пере-
дачу партнера в ворота – 2:0. По-
сле этого екатеринбуржцы прак-
тически две минуты играли в 
формате «3 на 5», выстояли, а 
следом вновь реализовали боль-
шинство: свою пушку расчехлил 
Ник Эберт, поразивший воро-
та гостей мощным щелчком под 
перекладину. Однако без интри-
ги никуда – еще до второго пе-
рерыва «Трактор» отквитал одну 

шайбу и сократил отставание до 
минимума.

В третьем периоде челябин-
цы устроили настоящий натиск 
на ворота «Автомобилиста». Ста-
тистика по броскам в заключи-
тельном отрезке – 34–5 в пользу 
гостей, по броскам в створ – 16–
3. Да и в целом «Трактор» значи-
тельно перебросал «Автомоби-
лист» в этом матче – 103 на 29 по 
общему количеству, и 48 на 16 в 
створ. Однако это лишь цифры, 
другие, более весомые, цифры 
на табло зафиксировали победу 
екатеринбургской команды – 3:2.

– Приятно вернуться в по-
трясающую атмосферу. Сегодня 
старт чемпионата. Поздравляю и 
болельщиков, и ребят с началом 
нового сезона. Спасибо болель-
щикам за поддержку, именно за 

счет нее удалось одержать трудо-
вую, тяжелую победу. 30 блоки-
рованных бросков, соперник здо-
рово начал матч. «Трактор» – бы-
страя команда, они создавали мо-
менты, и мы были вынуждены 
много обороняться. Но обороня-
лись неплохо, ребята выполнили 
то, что от них просили. Неплохо 
сыграла бригада меньшинства и 
большинства. И, конечно же, вра-
тарь, который держал нас в игре. 
Первая победа – тяжелая победа, 
которая придает нам уверенно-
сти, – отметил после матча глав-
ный тренер «Автомобилиста» 
Николай Заварухин.

Уже сегодня, 6 сентября, «шо-
феры» проведут еще один матч – 
«Автомобилист» на своем льду 
примет «Сибирь».

Партнеры поздравляют Евгения Аликина с победой – сэйвы голкипера помогли «Автомобилисту» одолеть «Трактор»
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«Уралмаш» покоряет Турцию
Данил ПАЛИВОДА

Баскетбольный клуб 
«Уралмаш» успешно 
стартовал в престижном 
международном турнире 
Gloria Cup в Анталье (Турция). 
«Заводчане» одержали две 
победы – над местным клубом 
«Тюрк Телеком», а также над 
одной из топовых российских 
команд – «Локомотивом-
Кубанью».

Предсезонный турнир 
Gloria Cup – отличная возмож-
ность для «Уралмаша» прове-
рить свои силы перед прибли-
жающимся сезоном Единой ли-
ги ВТБ. В турнире принимают 

участие ведущие российские и 
турецкие клубы. В первом ту-
ре «заводчане» расправились 
над «Тюрк Телекомом» – 76:72. 
Встреча получилась непростой, 
в первой половине матча ко-
манды шли ровно, ключевой 
стала третья четверть, в кото-
рой «Уралмаш» сделал рывок и 
сохранил преимущество до фи-
нальной сирены. Лучшим по 
набранным очкам стал Окта-
виус Эллис, набравший 19 бал-
лов за результативность, стоит 
отметить и Джавонте Дагласа, 
который оформил дабл-дабл – 
16 очков и 13 подборов.

Во втором матче турнира 
«Уралмаш» встречался с четвер-
той командой страны – «Локо-

мотивом-Кубанью». К слову, в 
прошлом сезоне команды про-
вели между собой четыре матча 
и одержали по две победы – по 
одной в Кубке страны и в Еди-
ной лиге ВТБ. На этот раз силь-
нее оказались екатеринбурж-
цы, которые одержали еще бо-
лее убедительную победу, чем 
в первом туре – 82:70. 26 очков 
набрал Октавиус Эллис, непло-
хо проявил себя новобранец 
«Уралмаша» Джеремайя Мар-
тин – 21 очко, 6 передач, 4 пере-
хвата.

Следующий матч «Урал-
маш» проведет уже сегодня, 6 
сентября. «Заводчане» встретят-
ся с турецким «Тофашем».

«Уралмаш» идет без потерь очков на турнире в Турции
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Воспитанники 
Академии «Урала» 
отправились 
в национальные 
сборные России

Футбольный клуб «Урал» 
готовится к очередному 
матчу в рамках 
Первой лиги. Однако 
готовится не в полном 
составе – трое игроков 
команды отправились 
в расположение 
национальных сборных 
страны.

Так, в молодежную 
сборную России были вызваны 
Илья Ишков и Матвей 
Бердачев. Ишков является 
воспитанником Академии 
«Урала» и в прошлом сезоне 
на регулярной основе 
получал приглашения 
в молодежку. Матвей 
Бердачев присоединился 
к «Уралу» совсем недавно, 
он был арендован у «Зенита», 
и вместе с Ильей отправился 
в расположение национальной 
команды. Молодежная 
сборная страны проведет два 
контрольных матча против 
сверстников из Вьетнама – 
сегодня и 9 сентября.

А 16-летний нападающий 
«шмелей» Максим Воронов 
отправился в расположение 
сборной России-U17. Вместе 
с ним в национальную 
команду был вызван 
Виталий Бондарев – другой 
воспитанник Академии 
«Урала». В составе сборной 
Воронов и Бондарев 
проведут товарищеские игры 
с «Леон-Сатурном», а также 
с молодежными составами 
ЦСКА и «Спартака».

Напомним, что «Урал» 
в нынешнем сезоне выступает 
в Первой лиге. Губернатор 
Свердловской области 
Евгений Куйвашев поставил 
перед командой задачу 
вернуться в Премьер-лигу уже 
в следующем сезоне. На данный 
момент «Урал» располагается 
на второй строчке в турнирной 
таблице, уступая тульскому 
«Арсеналу» одно очко. 
В субботу, 7 сентября, «шмели» 
примут «Ротор».

Данил ПАЛИВОДА
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«Ворота в будущее»
Свердловские воспитанники детских домов приняли участие в программе Антона Шипулина

Александр ЗИНОВЬЕВ

Воспитанники детских 
домов Свердловской области 
приняли участие в программе 
«Ворота в будущее». Дети при 
поддержке благотворителей 
Екатерининской ассамблеи 
съездили в загородный 
лагерь на спортивную 
смену с большим 
футбольным турниром, 
сообщили в пресс-службе 
Свердловского областного 
союза промышленников 
и предпринимателей (СОСПП).

В этом году смена проходи-
ла 14 дней в загородном центре 
«Дружба». В ней приняли уча-
стие 96 ребят.

В течение двух недель ребя-
та соревновались на футболь-
ном поле, создавали макеты го-
родов для проведения мировых 
чемпионатов, разрабатывали 
дизайн своих собственных фут-
больных мячей и участвовали в 
танцевальных, музыкальных и 
творческих мероприятиях.

Согласно решению судей-
ской коллегии, в этом году фут-
больный турнир проводился в 
двух категориях: золотой и сере-
бряной. Распределение команд 
осуществлялось на основе ре-
зультатов прошлогоднего тур-
нира.

Победители и призеры каж-
дого дивизиона, помимо на-

град и кубков, получат специ-
альные призы. Золотой диви-
зион отправится на осенние ка-
никулы в лагерь при Академии 
ФК «Урал», где будет проходить 
обучение. Серебряный дивизи-
он поедет в Невьянский район, 
где ребята научатся обращать-
ся с парашютами, кататься на 
квадро циклах и наблюдать за 
тестовыми прыжками с пара-
шютом.

«Антон Шипулин вдох-
новляет этих ребят на заня-
тия спортом и достижение сво-
их целей. Кроме того, участие 
в футбольном лагере помога-
ет детям, оставшимся без попе-
чения родителей, развивать та-
кие качества как уверенность 
в себе, настойчивость и дисци-
плина», – отметил советник 
президента СОСПП Михаил Че-
репанов.

Уже в октябре ребята вновь 
приступят к тренировочному 
процессу, чтобы и дальше улуч-
шать свою физическую форму 
и готовиться к следующим со-
ревнованиям.

Фонд по поддержке спорта 
в Свердловской области Анто-
на Шипулина уже три года ре-
ализует проект «Ворота в буду-
щее» – детскую футбольную ли-
гу. Этот проект направлен на 

поддержку подростков-сирот, 
живущих в интернатах, и вы-
явление талантливых ребят че-
рез регулярные футбольные 
тренировки и отбор в профес-
сиональные спортивные клубы.

Программа включает 15 со-
циальных учреждений со всей 
Свердловской области. Каждая 
команда состоит из восьми ре-
бят и тренера. Проект получил 
поддержку от благотворителей 
Екатерининской ассамблеи на 
сумму 3,6 млн рублей. Благода-
ря дополнительному финанси-
рованию из других источников 
проект будет реализован в пол-
ном объеме.

«Программа «Ворота в буду-
щее» реализуется моим фондом 
на протяжении трех лет. Этот 
период показал, насколько важ-
но и нужно детям и подросткам 
заниматься спортом на регуляр-
ной основе. Ведь только при дис-
циплине и упорном труде мож-
но добиться высоких результа-
тов. Благодаря помощи гранто-
дателей и партнеров программа 
продолжает существовать и вов-
лекать в спорт все больше маль-
чишек и девчонок. Это значит, 
что у ребят появляется больше 
шансов на дальнейшую саморе-
ализацию и профессиональное 
становление после выпуска из 
учреждения», – сказал чемпион 
мира по биатлону, учредитель 
фонда Антон Шипулин.

Свердловчане успешно выступили 

на Спартакиаде учащихся России

На стрельбище «Свияга» в Верхнеуслонском районе Татарстана 
завершился финал XII Спартакиады учащихся России в стендовой 
стрельбе. Свердловские спортсмены в последний день соревнований 
завоевали две бронзовые медали. Это был последний вид программы 
Спартакиады, которая подошла к своему логическому завершению. 
По итогам всех соревнований сборная Свердловской области заняла 
высокое седьмое место в общекомандном зачете регионов в самой 
престижной первой группе.

Стрелки принесли региону три награды. Ранее «Областная газета» 
уже писала о том, что в индивидуальных соревнованиях у девушек 
в трапе золото завоевала Александра Косьмина из Каменска-Уральского. 
Александра на этом не остановилась, и на следующий день принесла 
в копилку сборной региона еще одну медаль, на этот раз бронзовую. 
В паре с другим стрелком из Каменска-Уральского Александром 
Шишиным в дисциплине «Трап – пара смешанная 150 мишеней» она 
стала третьей. Александр, к слову, в индивидуальных соревнованиях занял 
только 14-е место.

Еще одна бронзовая медаль досталась тагильчанину Гордею Сусленкову 
из спортшколы «Аист». Он стал третьим в дисциплине «Скит 125 мишеней» 
среди юношей. В этой же дисциплине Григорий Дементьев из Каменска-
Уральского показал 12-й результат.

В общекомандном зачете в соревнованиях по стендовой стрельбе 
сборная Свердловской области заняла третье место, уступив только 
соперникам из Липецкой области и Республики Татарстан.

Этот вид программы Спартакиады учащихся России стал 
заключительным. Главный старт года для школьников стартовал еще в мае, 
всего медали были разыграны в 51 виде спорта. Сборная Свердловской 
области была активно представлена на соревнованиях. Перед стартом 
турнира министр физической культуры и спорта региона Леонид Рапопорт 
провел встречу с представителями различных федераций, во время которой 
поручил поставить перед спортсменами самые высокие задачи. Сборная 
Свердловской области выступала в самой престижной первой группе – в 
ней участвовали субъекты, в которых проживают более двух миллионов 
человек. Всего таких регионов было представлено на Спартакиаде учащихся 
России 22. Свердловская область в итоговом зачете заняла высокое седьмое 
место, завоевав медали в большинстве видов программы.

Данил ПАЛИВОДА

Питерский триумф 
уральских самбисток
Данил ПАЛИВОДА

В Санкт-Петербурге состоялся 
этап Гран-при по самбо среди 
женщин. Традиционно в нем 
приняли участие свердловские 
спортсменки, которые 
завоевали шесть медалей, 
три из которых оказались 
золотыми.

В категории до 59 кг не было 
равных екатеринбурженке Ека-
терине Цыберт, которая ста-
ла победительницей турнира. 
В категории до 72 кг золото за-
воевала чемпионка мира-2022 
Олеся Посылкина, представля-
ющая верхнепышминский клуб 
 «УГМК». А в категории свыше 80 
кг первенствовала екатеринбур-
женка Альбина Чолобитько.

Еще три медали в копил-
ку сборной Свердловской обла-
сти принесли екатеринбургские 
самбистки. Милена Хилова до-
бралась до финала в категории 
65 кг и стала второй, а Вера Лот-
кова (до 54 кг) и Ольга Михеева 
(свыше 80 кг) довольствовались 
бронзовыми медалями. Отме-
тим, что турнир в Санкт-Петер-
бурге был отборочным, победи-
тели и призеры выступят в фи-

нале Гран-при в конце года в Ка-
зани.

А сегодня в Марокко стартует 
чемпионат мира по пляжному 
самбо. Турнир также не пройдет 
без представительства Сверд-
ловской области. Так, в женской 
части соревнований выступят 
Оксана Кобелева (Екатеринбург, 

до 50 кг), Екатерина Оноприенко 
(Екатеринбург, до 72 кг), Олеся 
Ткаченко (Екатеринбург, свыше 
72 кг), а в мужской части турни-
ра выступят Дамир Шамсутди-
нов (Верхняя Пышма, до 58 кг) и 
Сергей Кузнецов (Верхняя Пыш-
ма, свыше 88 кг).
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Олеся Посылкина (вторая слева) с золотой медалью Гран-при
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«Будущее уже 
наступило!»
В Верхней Пышме провели традиционный Фестиваль спорта

Данил БОЯРСКИЙ

2 сентября во Дворце спорта 
УГМК в Верхней Пышме 
состоялся Фестиваль спорта, 
посвященный началу нового 
учебного года. На площадках 
мероприятия был представлен 
весь спорт городского округа. 
Также в этом году впервые 
было представлено новое 
направление – фиджитал-
спорт. 

С самого утра на площа
ди возле Дворца спорта бы
ло многолюдно. Начался фе
стиваль с выставки спецтехни
ки МЧС, а также пожарных ма
шин и машин ГИБДД. Парал
лельно с выставкой любой же
лающий мог проверить свои 
силы и сдать нормы ГТО на 
интер активной спортплощад
ке, возведенной возле Дворца 
спорта.

После выставки гости фе
стиваля прошли на трибу
ны арены в ожидании торже
ственной церемонии откры
тия, на которой был представ
лен специальный гость – робо
бот B4, выступавший в роли со
ведущего мероприятия. По за
вершении вступительной ча
сти состоялся торжествен
ный парад спортивных секций 
Верхней Пышмы, на котором 
представители каждой из них 
вышли на паркет Дворца спор
та и провели показательные 
выступления, в которых на
глядно продемонстрировали, 
чему у них можно научиться. 

Среди привычных видов 
спорта на ярмарке спортивных 
секций впервые был представ
лен фиджиталспорт. 

Президент федерации 
«УралКиберФест» Дмитрий Си-
воволов начал представление 
фиджиталспорта с демонстра
ции шлема виртуальной реаль
ности, благодаря которому мно
гочисленные гости фестиваля 
могли своими глазами увидеть 
открытый космос. 

– Я действительно вижу звез
ды! Это будущее! Будущее не 
гдето там, далеко, оно уже здесь. 
Будущее уже наступило! – вос
торгался ведущий Борис Гаса-
нов, который первым надел VR
шлем.

Но презентация «спорта бу
дущего» на этом не закончилась. 
В холле первого этажа Дворца 
спорта УГМК был организован 
открытый турнир по ритмси
мулятору (Just Dance), на кото
ром любой желающий мог по
соревноваться со спортсменами 
из «УралКиберФеста». На вто

ром этаже дворца тоже не обо
шлось без интересных активно
стей. Там не только можно бы
ло записать ребенка в одну из 
представленных на фестива
ле секций, но и посмотреть по
казательные соревнования по 
фиджиталайкидо и фиджи
талфутболу. 

Благодаря современному 
подходу и большому количе
ству интерактивных зон, фид
житалспорт стал настоящим 
хедлайнером фестиваля и сде
лал очередной важный для сво
его развития шаг.

– Мы шли к этому фестива
лю 10 месяцев. Наша работа по 
организации презентации фид
житалспорта на таком значи
мом и традиционном праздни
ке дала свой результат, – подвел 
итоги фестиваля Дмитрий Си
воволов.

РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час  

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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В Верхней Сысерти состоится 
фестиваль «Бажовская верста»

В воскресенье, 8 сентября, на ипподроме поселка Верхняя Сысерть 
пройдет масштабный туристический фестиваль «Бажовская 
верста».

Суть мероприятия заключается в том, что нужно пройти дистанцию 
в несколько километров (верст). Каждый участник сам выбирает длину 
маршрута, в этом году на выбор предоставляются дистанции в 6, 12, 26, 
36 км. Во время прохождения пути участники должны отмечаться на 
контрольных пунктах и выполнять различные задания. После прохождения 
дистанции каждый участник получит значок с логотипом прогулки. 
Регистрация участников пройдет с 9 до 11 утра, финишировать они 
должны до 19:00.

Также все участники «Бажовской версты», выбравшие для 
прохождения дистанцию более шести километров, смогут принять участие 
в акции «Чистый лес». В рамках акции участникам выдадут пакеты, в них 
они будут собирать попавшийся на пути мусор, чтобы на финише обменять 
его на ценные призы.

Помимо преодоления маршрута всем участникам и гостям 
«Бажовской версты» организаторы обещают интересную 
развлекательную программу. На старте прогулки пройдет традиционная 
ярмарка уральских мастеров, где будут продаваться сувениры, а также 
проводиться мастер-классы по изготовлению поделок из природных 
материалов. В 12:00 начнется концерт-праздник «Играй гармонь», 
на котором выступят артисты из Сысертского городского округа 
и ансамбль Заволокиных «Вечёрка».

Сразу после концерта, в 14:00, состоится кулинарный мастер-класс 
от Михаила Маркова, бренд-шефа известной ресторанной группы RGT.

«Бажовская верста» состоится по адресу: п. Верхняя Сысерть, ул. 8 Марта, 
2а с 9:00 до 19:00. Из Екатеринбурга добраться до фестиваля можно на 
трансфере транспортом, отъезжающим от станции метро «Ботаническая», 
расписание и стоимость уточняйте у организаторов в группе во «ВКонтакте».

Данил БОЯРСКИЙ

В Верхнем Тагиле прошла 
семейная регата на каяках

В Верхнем Тагиле прошла семейная регата на каяках «Семья – 
начало всех начал». Все дети-участники – воспитанники Детско-
юношеского центра, где они учатся управлять водным транспортом. 
Об этом рассказал глава городского округа Верхний Тагил 
Василий КИРИЧЕНКО на своей странице в соцсети «ВКонтакте».

«Не каждый город может гордиться наличием набережной, а тем 
более когда на ней есть свой яхт-клуб! Благодарю организаторов, отмечая, 
что это была именно семейная регата. Здорово видеть, что в Верхнем 
Тагиле столько семей, где все заодно, где все поддерживают друг друга! 
И буквально родные плывут в одной лодке», – поделился Василий 
Кириченко.

Напомним, что в прошлом году в Верхнем Тагиле открылся яхт-клуб 
«Алые паруса» на базе Детско-юношеского центра. Он был создан по 
поручению губернатора Свердловской области Евгения Куйвашева.

Алёна КУРОЧКИНА
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Представители фиджитал-айкидо во время виртуального этапа выступали в кимоно

Президент «УралКиберФеста» Дмитрий Сивоволов с памятными призами 
для участников
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По образу и подобию 
В столице Урала открылась выставка Алексея Чернышова, работающего на пересечении веры и творчества 

«Образ Изначальный», 2016 год. 
Думаем, многие удивятся, когда узнают 
что создана работа из дерева, железа 
от консервных банок и гвоздей

«Чудо Георгия о змие» из серии «Библия для кочевников», 2021 год.  
В создании работы художник использовал технику резьбы и гравировки, 
материал – кожа
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«Рыжая неделя» в Екатеринбурге и Переделкино 
Наталья ШАДРИНА 

Продолжаем рассказывать 
о событиях, посвященных 
50-летию со дня рождения 
свердловского поэта Бориса 
РЫЖЕГО. На площадках 
Музея истории Екатеринбурга 
пройдут пешеходная экскурсия, 
перформанс и онлайн-
марафон, а в Переделкино 
состоится показ спектакля 
«Повесть о рыжем поэте». 

В субботу, 7 сентября, экскур-
совод Музея истории Екатерин-
бурга Ольга Шмулей проведет 
пешеходную экскурсию «Потому 
что все меня любили: детство Бо-
риса Рыжего». Мероприятие нач-
нется в 12:00 у трамвайного коль-
ца «Вторчермет». Маршрут будет 
посвящен промышленной окра-
ине Екатеринбурга, где прошло 
детство Бориса. Участники экс-
курсии увидят дом, где жил Ры-
жий, узнают, в какую школу хо-
дил будущий поэт и как прошли 
на Вторчермете его детские годы. 

В этот же вечер в креативном 
кластере «Л52» состоится музы-
кально-поэтический перфор-
манс «Где обрывается память... 
Б.Р.». Концерт-эксперимент, по-
священный Рыжему, представят 
творческое объединение «ШО-
РОХ» и ансамбль этнических ин-
струментов студии «Воплоще-
ние». Старт – в 19:00. 

– Гости смогут услышать в 
пульсе африканских барабанов 
звуки трамвая, в гудении дидже-
риду – гул заводских цехов, в рит-
ме шаманского бубна – дыхание 
большого города, а в стихах Ры-
жего – отражение целостного 
восприятия мира, – рассказыва-
ют в МИЕ. 

В день рождения Бориса Ры-
жего, 8 сентября, в «Л52» состоит-
ся традиционный онлайн-мара-
фон. В нем примут участие жи-
тели Екатеринбурга, Челябин-
ска, Москвы и Санкт-Петербурга. 
Начало в 20:00.

Офлайн ко дню рождения 
Бориса Рыжего подключится Пе-
ределкино – там, в Доме твор-

чества, 8 сентября будет пока-
зан екатеринбургский спектакль 
«Повесть о рыжем поэте».

– Многие спектакли о Бори-
се Рыжем повествуют о том, что 
главный герой – паренек с Втор-
чермета в кожанке, немного 
приблатненный. Это уже стало 
штампом и общим местом. На 
самом деле с начала 90-х Борис 
жил на Московской горке, учил-

ся в горном институте, серьез-
но занимался поэзией, а образ 
паренька с окраины был лишь 
одним из литературных геро-
ев поэта. Прошлое – его детство, 
школьные друзья, погибшие в 
бандитских разборках, парки 
района – все это было для Рыже-
го очень дорого, и он постарался 
запечатлеть это в своих стихах, – 
считает режиссер спектакля и ис-

полнитель роли Рыжего Дми-
трий Касимов.

«Повесть о рыжем поэте» ос-
нована на документальных мате-
риалах – статьях и стихотворени-
ях Рыжего, а также на воспомина-
ниях и стихах его друзей-поэтов: 
Олега Дозморова, Дмитрия Ря-
боконя, Елены Тиновской, Ната-
льи Смирновой. За динамичной и 
внешне благополучной чередой 
событий все отчетливее звучат 
напряженность, фатальность, 
разрешение которой предвидит 
каждый зритель.

В спектакле участвуют Дми-
трий Касимов, Маргарита Мази-
това, Николай Ротов, Александр 
Алферьев, Мария Авдеенко.

15 сентября спектакль «По-
весть о рыжем поэте» можно бу-
дет увидеть и в Екатеринбурге – 
на сцене Дома актера. 

Сцена из спектакля «Повесть о рыжем поэте»
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Полная программа  
ко дню рождения 
Бориса Рыжего  
на нашем сайте

КУЛЬТУРА

Нурия ДЬЯЧКОВА 

В Екатеринбургском 
музее изобразительных 
искусств (ул.  Воеводина, 5) 
презентовали экспозицию 
«Образы и подобия» 
удмуртского художника 
Алексея ЧЕРНЫШОВА. 
На выставке представлено 
более 50 работ, созданных 
автором за последние 
25 лет. Лейтмотивом 
творчества мастера является 
переосмысление религиозных 
сюжетов и попытка показать 
их в новом свете. Ассамбляжи, 
инсталляции, графика 
и живопись отражают 
мифологические, библейские 
и общечеловеческие образы.

– Художник уникален и та-
лантлив. Он мастер, его произве-
дения философски глубоки и по-
этичны. В каждой работе видна 
игра с культурными кодами, ми-
фологемами, аллюзиями и ассо-
циациями. Это своего рода ин-
теллектуальное общение со зри-
телем, которое обогащает куль-
турный багаж и дает повод заду-
маться, – отметила заместитель 
директора ЕМИИ по научной ра-
боте Зоя Таюрова. 

Удивительно, что материала-
ми для создания произведений у 
Алексея Чернышова служат лю-
бые подручные средства – гвозди, 
консервные банки, бумага, кра-
ски, зола, сажа и многое другое. 

Композиционно экспозиция 
разделена на три части: «Небес-
ное земное», «Осязаемая матери-
альность» и «Русская метафора». 
Первая часть погружает зрителя 
в мир авторских интерпретаций 
библейских сюжетов. Централь-
ным образом становится Богома-
терь с младенцем, запечатленная 

на старой деревянной двери. Это 
метафора, икона здесь – дверь в 
иной мир. Сумрачные оттенки 
и перетекающие краски в «Каи-
не и Авеле» отражают трагедию 
противостояния братьев. «Ева», 
словно очерненная змеем-иску-
сителем, напоминает первобыт-
ных Венер, а «5 хлебов и 2 рыбы» 
вновь оживляют чудо Христа, на-
полняющего жизнерадостный 
стол страждущих. 

– Одна из самых знаковых 
вещей в творчестве художни-
ка – серия «Библия для кочевни-
ков», которая состоит из 12 ра-
бот, у нас экспонируются пять из 
них. Шкуры, отбракованные с ко-
жевенного производства, он ис-
пользовал как основу для листов 
свое образной лицевой Библии, 
гравируя и вырезая на них рели-
гиозные сюжеты. Здесь есть как 

классический стиль, напомина-
ющий византийскую и древне-
русскую иконопись, отображаю-
щий эпизод «Поцелуй Иуды», так 
и отходящие от канонов христи-
анского искусства петроглифы, – 
рассказывает сокуратор выстав-
ки Алина Хионина.

Вторая часть композиции – 
«Осязаемая материальность» – 
предлагает зрителям отойти от 
высокого и «заземлиться». Здесь 
все – от поднимаемых тем и сю-
жетов до использованных мате-
риалов – связано с течением че-
ловеческой жизни в материаль-
ном мире. Лейтмотивом стано-
вится образ старорусской печи и 
деревни как некого мифологиче-
ского пространства. 

Заключительный аккорд  – 
зал «Русские метафоры», где 
представлена инсталляция, отра-

жающая дихотомию бытия – жиз-
ни и смерти, времени и вечности, 
цвета и его отсутствия. «Русская 
метафора» обращается к узнавае-
мым архетипам, символам и зна-
кам культурного кода: советским 
пластиковым куклам, распашон-
кам, книгам и детской обуви. Ви-
зуальный ряд и музыкальное со-
провождение отсылают к филь-
мам Андрея Тарковского. 

– В своих работах я хочу пере-
дать мысль трепетного отноше-
ния к жизни, ее неповторимости 
и уникальности, донести идею 
уважения и общечеловеческой 
любви, которая может спасти нас. 
Сейчас, к сожалению, молодежь 
практически не ходит в церковь, 
но своим творчеством я хочу по-
будить их интересоваться рели-
гией, попытаться понять ее, – по-
ясняет художник Алексей Чер-

нышов. – А картины с изображе-
нием Богородицы – памятник ка-
ждой земной женщине. Этим я 
хочу выразить им свое уважение 
и почтение. 

Кроме того, произведения ху-
дожника представлены и в двух 
постоянных экспозициях му-
зея. Работы «Взыграние младен-
ца» и «Неизвестные святые» Алек-
сея Чернышова можно увидеть 
в зале «Иконопись XVII – нача-
ла XX века». Картина «Святой Ма-
левич» художника находится в 
экспозиции «Русский авангард 
1910-х−1920-х годов», где она сим-
волично расположилась между 
Казимиром Малевичем и Васили-
ем Кандинским. 

Посетить выставку можно 
до 27 октября. 
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«Человек – стратегический ресурс»
Как в Свердловской области развиваются практики ведения социально ответственного бизнеса

Все больше компаний 
в Свердловской области 
позиционируют себя как 
социально ответственный 
бизнес, а повестка стратегии 
устойчивого развития прочно 
вошла в программы деловых 
форумов самого высокого 
уровня. Какую пользу это 
приносит предприятиям? Нужно 
ли готовить управленцев, 
обладающих специальными 
компетенциями для развития 
данного направления? Об этом 
в интервью «Областной газете» 
рассказала доктор экономических 
наук заведующая кафедрой 
корпоративной экономики 
и управления бизнесом 
Уральского государственного 
экономического университета 
(УрГЭУ) Ирина ТКАЧЕНКО.

– Ирина Николаевна, могут ли 
практики ведения социально ответ-
ственного бизнеса помочь побороть 
дефицит кадров?

– Конечно, эффекты социаль-
ной ответственности бизнеса ярче 
всего проявляются в периоды, ког-
да нет кризисов и предприятиям 
хватает относительно свободных 
денег. Гораздо труднее, когда есть 
проблемы в экономике. Поэтому 
однозначно говорить о том, что 
такие практики решат все пробле-
мы, в том числе кадровую, нельзя. 
С другой стороны, сейчас любой 
бизнес должен бороться за людей, 
особенно профессионалов своего 
дела. Человек – тот стратегический 
ресурс, с которым можно выйти на 
высокие результаты деятельности.  
Практики социальной ответствен-
ности следует рассматривать более 
широко – как способ закрепления 

кадров не только у конкретных 
работодателей, но и в регионе в 
целом. Ведь кадровый дефицит в 
Свердловской области начал про-
являться не в последние пару лет. 
Профессионалы все чаще уезжают 
в Москву, где уровень зарплат и 
социальных благ гораздо выше, чем 
в других городах Среднего Урала. 
Только лишь силами бизнеса эту 
проблему не решить. Сейчас на фе-
деральном и региональном уров-
нях есть программы закрепления 
IT-специалистов. Возможно, есть 
смысл продумать подобные меры 
и для других наиболее дефицитных 
профессиональных категорий, 
предложить социальные «лифты».  
Тогда наши 100-балльники, за-
канчивая школы, поступят в наши 
вузы и после останутся работать в 
родном регионе.

– А какие еще эффекты для 
территории присутствия могут соз-
давать социально ответственные 
компании?

– Развитие спортивных и образо-
вательных инфраструктурных про-
ектов, экологическое оздоровление 
территории и многое другое. Есть 
такой термин – сознательный капита-
лизм. Он подразумевает, что инвести-
ции в людей делают честь бизнесу. В 
последние годы идея трансформиро-
валась в более широкую стратегию, 
которая подразумевает устойчивое 
развитие не только бизнеса, но и в 
конечном итоге региона и страны. 
ESG (от англ. природа, общество, 
управление. – Прим. ред.) – такое 
название она получила. Принципы 
ESG – это вовлечение компании в 
решение экологических, социаль-
ных и управленческих проблем. В 
последнее время многие думали, что 

задачи устойчивого развития – такой 
модный тренд, который с наступлени-
ем трудностей в экономике потерял 
свою актуальность, и сейчас на нем 
можно поставить крест. Но нет. О вне-
дрении ESG не только говорят многие 
крупные компании, но и продолжают 
двигаться в этом направлении.

– Как на эти тренды и вызовы 
отвечают в УрГЭУ, в частности, на 
кафедре корпоративной экономики 
и управления бизнесом? Нужна ли 
подготовка по специальным ком-
петенциям, которые бы позволили 
управленцам наиболее эффективно 
реализовывать принципы устойчи-
вого развития? 

– Университет оперативно реаги-
рует на вызовы времени.  Профиль 
бакалавриата по нашей кафедре 
– «Корпоративный бизнес и про-
ектное управление». Интегриро-
ванные корпоративные структуры 

развиваются быстрыми темпами, 
опережают другие сферы эко-
номики. Кроме того, потенциал и 
финансовые возможности сферы 
корпоративного бизнеса гораздо 
выше других сфер. Мы делаем 
ставку на практическое соедине-
ние экономики и управленческих 
технологий. Это пришло из опыта. 
Я больше 10 лет работала руково-
дителем Президентской программы 
подготовки высших управленческих 
кадров для организаций народ-
ного хозяйства РФ. И директора, 
собственники предприятий всегда 
говорили, что просто перемножить 
цифры из разных колонок – это 
умеют многие. Нужны аналитики и 
управленцы, которые могли бы быть 
своеобразными «диагностами» в 
бизнесе и предлагать решения. В 
ходе учебы мы много внимания 
уделяем управлению проектами, 
бизнес-процессами, рисками. Это 
позволяет лучше понять, когда за-
пускать те или иные проекты, какие 
проекты необходимы на той или 
иной стадии развития. Умение ком-
плексно внедрять проекты помогает 
компании оставаться в фазе устой-
чивого развития и высвобождать 
средства для инвестиций. Знание 
проектных технологий востребо-
вано бизнесом. Подтверждение 
этому: в нашем регионе более чем 
в 10 раз с 2017 года появилось 
больше предложений от бизнеса 
на вакансии «менеджер проектов» и 
«руководитель проектов». Управле-
ние проектами вызывает интерес у 
молодых людей, так как профессио-
нальная деятельность проектного 
менеджера носит творческий, не 
рутинный характер, связана с вне-
дрением гибких технологий. 

Что касается магистратуры, наша 

кафедра готовит специалистов по 
программам «Устойчивость кор-
поративного бизнеса в мировой и 
национальной экономике» и «Стра-
тегическое и проектное управление». 
Корпоративное управление – вер-
шина управленческой пирамиды. 
Поэтому обучаться в магистратуре по 
этой программе часто приходят люди, 
уже имеющие опыт ведения бизнеса. 
В прошлом у них могут быть дипломы 
технического или IT-профиля, но к 
нам учиться они приходят потому, 
что хотят получить управленческие 
компетенции.

Кстати, для иностранных студен-
тов повестка ESG тоже оказалась 
привлекательной. В прошлом году 
магистратуру у нас закончил студент 
из Гвинеи, причем получил диплом с 
отличием. Для него это важно, потому 
что компании в его стране сотрудни-
чают с российскими. Учатся и студен-
ты из Центральной Азии, Китая. Все 
это еще раз доказывает, что задачи 
устойчивого развития – не дань моде, 
а очень перспективное направление 
для бизнеса и образования.

Андрей МЕШАВКИН
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Твоя цифровая грамотность
Свердловчане в День программиста примут участие в «IT-диктанте»

Свердловская область 
присоединится к всероссийской 
образовательной акции 
по информационным 
технологиям «IT-диктант», 
которая пройдет во всех 
регионах страны 12 сентября  
на платформе ит-диктант.рф. 
Всероссийская акция 
приурочена ко Дню 
программиста в России, 
который ежегодно отмечается 
в 256-й день года.

«IT-диктант» – это набор те-
стовых заданий разного уровня 
сложности. Есть вопросы, каса-
ющиеся основ работы с компью-
терной техникой и навыков ис-
пользования интернет-ресурсов. 
Есть более сложные вопросы по 
таким темам, как блокчейн и ин-

тернет вещей. Задача тестирова-
ния – оценить уровень компетен-
ций участников, их владение ба-
зовыми и продвинутыми циф-
ровыми навыками.

Всего в диктанте предусмо-
трено три уровня сложности: для 
учащихся начальной школы (1 – 
4 классы), стандартное тестиро-
вание и тестирование для про-
двинутых пользователей.

На выполнение заданий дает-
ся 1 час. По результатам каждый 
пользователь в личном кабинете 
получает именной сертификат с 
указанием количества баллов.

В 2023 году свои цифровые 
навыки проверили почти 121 ты-
сяча человек из 89 регионов стра-
ны. Также участие приняли жи-
тели Белоруссии, Азербайджана 
и Таджикистана. Больше полови-

ны участников диктанта состави-
ли школьники. Также свою циф-
ровую грамотность проверили 
полторы тысячи человек старше 
56 лет. 

Цель всероссийской образо-
вательной акции «IT-диктант» – 
определить и повысить уровень 
цифровой грамотности росси-
ян. Такие мероприятия призва-
ны привлечь внимание людей к 
вопросам цифровизации и на-
циональному проекту «Цифро-
вая экономика России». Диктант 
проводится при поддержке Ми-
нистерства цифрового разви-
тия, связи и массовых коммуни-
каций Российской Федерации, 
Министерства науки и высшего 
образования Российской Феде-
рации.
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